

## La tragedia de no poder ser hombre medio

(Viene de la 1.ª página)

alcanzado el borde de un ribacillo, lanza ladera abajo, escarpe de Himalaya, a la oruga guión. Ahora el trastorno toma caracteres de catástrofe; las orugas se agrupan en una melée de rugbi. Unos minutos--meses de oruga--se debaten nerviosas e irritadas. Al cabo se ordenan y, desenredándose como deshaciendo un caracol, vuelven a tomar su marcha procesionaria lenta y segura. El viento vuelve a deshacer la hilera, pero ahora no por la cabeza sino por el tercio último; la cabeceaa se para sin descomponerse, espera unos momentos--Quién sabe cuánto para ellas--Han quedado descarriados tres individuos, aislados y perdidos; el resto continúa su avance ondulante, parsimonioso, seguro, como quien sabe adónde vá.

Curioso avanzar este de las orugas. Van pegadas unas a otras formando un hilo correcto y derecho. El avance de cada una es empuje para que camine la que les precede y cada cual se siente aliviada en su esfuerzo porque se apoya en el impulso de la que va detrás; el individuo se esfuerza por avanzar, hace caminar al que inmediatamente le precede y se aprovecha del impulso del que le sigue sin discontinuidad. Para el avance son precisas las tres cosas: Esfuerzo propio, impulso al de delante y apoyo en el empuje del de atrás. ¡Cuánto tienen que aprender los hombres en el avance de la oruga procesionaria!

La fila soldada de las orugas parece un reptil que se arrastrase ondulando. Como él, cuando cruza un camino, deja en el polvo su huella acanalada. Porque cuando al reptil se le corta la cabeza su cuerpo se detiene y se debate (como el hilo de las orugas) y si le corta la cola la abandona y sigue el cuerpo su camino; la cola se agita, se mueve, vive (como una oruga descarriada) Los rabos de las lagartijas que cortan los muchachos parecen orugas que cobrasen su individualidad por un accidente desgraciado. Los anillos vertebrales del reptil semejan orugas evolucionadas.

La asociación de las orugas para el avance en la conquista de otro árbol menos explotado ha formado una individualidad nueva y superior, más vigorosa: la procesión, el *como reptil*. Que a veces tira *como la camisa* y se renueva.

Eugenio Auténtico

Leed IZQUIERDAS

## La República a la deriva o Lerroux converso

Causa verdadera pena el ver a nuestra República, a nuestra amada República, en manos tan inexpertas como las que actualmente la detentan. La detentan, sí, porque en esas manos no está la representación genuina del significado que la mayor parte de los republicanos dimos al 14 de abril. No lo está, ni puede estarlo con estos modos, con esas amalgamas y con esas traidoras uniones con los más encarnizados enemigos de ella. Ni las elecciones del 19 de Noviembre, ni las complementarias del 3 de Diciembre aconsejaron siquiera al caudillo radical a pactar con las derechas, porque, aparte los sucios procedimientos que estas pusieron en práctica, en su programa o banderín político figuraba, no ya el «acatamiento», «servidumbre» o «lealtad» al régimen--que esto hubiera sido, por lo demás, engañoso, dada la conducta anterior--sino, precisamente, todo lo contrario; es decir, que la intención y las promesas que hicieron a los electores significaban la total destrucción de la obra republicana, y, velando, en parte, la intención, la restauración con todas sus consecuencias. No lo decían, pero lo sentían; no querían decirlo, pero se les veía la oreja hasta el rabo. Y bien; ¿que pasó después?

Pues sencillamente, que al

caudillo radical, al republicano histórico, al viejo león revolucionario, llegaron a cautivarle, más que cautivarle, convertirle, de tal manera que ahí le tenéis hoy, republicanos, ahí le tenéis hoy, poco menos que de sirvienta de monárquicos, de jesuitas, de fascistas y de todos los enemigos de los republicanos. Pero, ¿que ha pasado, Sr. Lerroux? ¿Como se concibe, Sr. Lerroux, que nos haya puesto usted debajo de la planta de los enemigos de la República? Usted, amigo mío, ni es usted, ni siquiera un primo suyo. El formidable estadista, el pomposo hombre de gobierno, el *padre*--dejémosle en padrastró--de la República, se regodea, empavonea y juerguea a costa de su *niña*, sin dejar que los otros *padrecitos* velen por el bienestar de ella y por su porvenir. ¿No ve usted, Sr. Lerroux, que sus mayores enemigos, los que usted combatió siempre, por los que usted padeció siempre persecuciones, vilezas, encierros descalabros, no los ve usted adulándole? Ha terminado usted por ser un buen gobernante, precisamente, por la única boca de sus enemigos. ¿Donde está, pues, ese talento, esa inteligencia, esa visión, esa intuición de que siempre se han llenado la boca sus adeptos, para no ver que es el enemigo el que le adu-

la? En verdad, D. Alejandro, que ni la República está en D. Alejandro, ni D. Alejandro está en la República. Al menos así lo entienden los que, aun en embrión, son republicanos. Y no dude usted que por estar aún en embrión son republicanos tan auténticos como los viejos lobos. ¡Cuántos republicanos, por desgracia, fiaron en usted sus ilusiones revolucionarias y qué mal los ha de jado usted! ¡Cuántos de los que fuimos sus admiradores sentimos con profundo dolor cómo se derrumbaron sus ímpetus republicanos! Y por si ello fuera poco, ahí tiene usted a lo más puro de su partido que, con inmenso dolor deserta de sus filas. Créanos, D. Alejandro: De usted no queda ya más que el patronímico. Y los que aún le siguen y le alientan, algunos de ellos rancios republicanos, indiscutiblemente, sienten el dolor de su postura política; pero le siguen solamente por respeto, por afecto personal, por lo que sea; mas no precisamente porque usted encarne en el espíritu de la República que quisó el pueblo el 14 de abril.

¡La República a la deriva! Y precisamente en manos de don Alejandro. Pero esperemos que el *gran elector* le dé a usted su merecido. No lo dude.

Azañita

## CAMBIO DE DESPACHOS

Con motivo de la brillante intervención de Indalecio Prieto en el debate financiero, la Agrupación local de Izquierda Republicana envió al insigne parlamentario el siguiente telegrama:

«Indalecio Prieto.—Congreso Diputados.—Madrid.—Agrupación Izquierda Republicana de Cuenca, felicítale entusiásticamente por brillante intervención parlamentaria defendiendo gestión honorable hombres de la República poniendo por contraste al descubierta lacras de la Dictadura.--López Malo, Presidente».

Con fecha 21 del actual, don Indalecio Prieto envió a esta Agrupación la siguiente carta:

«A la Agrupación de Izquierda Republicana de Cuenca.—Estimados amigos: Expreso a ustedes mi sincera gratitud por el cariñosísimo telegrama de felicitación que me han enviado a cuenta de mi intervención en el debate parlamentario del pasado viernes.—Les saluda afectuosamente, Indalecio Prieto.—Rubricado».

## ¡Aviso a los agrarios!

Como vivimos un siglo de realidades y las ideas políticas se demuestran en la práctica, quedan invitados los señores afiliados a los partidos agrarios para que el próximo día 5 a las seis de la mañana (hora en que empieza la huelga de campesinos) agarren una hoz o la yunta de mulas y se pasen doce horas tomando baños de sol.

Eso es muy sano y saldrán tostaditos y acarameladitos.

## Azaña hablará en Cuenca

Con gran satisfacción anunciamos a nuestros correligionarios y a los lectores en general que la Agrupación de Izquierda Republicana de Cuenca ha recibido de las autoridades superiores del Partido la promesa firme de concurrir a un mitin de propaganda de su ideario en esta población, y en el que tomará parte el ilustre presidente del mismo don Manuel Azaña.

Con este motivo, han comenzado ya los trabajos preliminares por los pueblos de la provincia, y con la debida antelación daremos cuenta de la fecha y lugar de celebración del acto.

## El temporal

### En Tarancón

El domingo último, una terrible borrasca descargó su furia en algunos pueblos de esta provincia.

En todos ocasionó daños de consideración; pero éstos resultaron verdaderamente espantosos en Tarancón. La enorme cantidad de agua llegó a embalsar por completo al pueblo cuyas calles quedaban convertidas en riachuelos, hasta el punto de que resultó a los vecinos de todo punto imposible salir de sus domicilios, pues el agua alcanzaba hasta 23 centímetros de altura.

Es de calcular el enorme quebranto que a los agricultores de Tarancón ha producido, por lo que nos asociamos a su desconsuelo y les ofrecemos nuestras columnas para cuanto de útil les puedan servir.

## UNA EXCURSION ESCOLAR

El próximo domingo, día 3, llegará a esta ciudad en viaje de excursión, un numeroso grupo de niños y niñas de las escuelas de Gascuña.

Acompañados por los maestros y autoridades de aquel pueblo, permanecerán en Cuenca durante los días 3 y 4, visitando los pintorescos alrededores de las «Hoces», Palancares, Salto de Villalba y los centros docentes.

Por las autoridades académicas y sus compañeros escolares de esta localidad, se realizan preparativos para agasajarles.

Es de notar, como detalle simpática, que los gastos de esta excursión se atenderán con el producto de una velada infantil.

## Nombramiento

El Interventor de esta Delegación de Hacienda, estimado paisano y amigo nuestro, D. León Cano Jarque, ha sido nombrado Delegado de la de Ciudad Real.

Felicítamos muy de veras al compañero en la prensa; y al mismo tiempo que compartimos la satisfacción que este merecido ascenso en su brillante carrera le habrá producido, lamentamos sinceramente su ausencia.

Anúnciese en IZQUIERDAS

## Convocatoria de exámenes en el Liceo Valdés

Convocatoria de exámenes.—Asignaturas.—Día 1, Ingreso (del número 1 al 58); 1, idem (del número 59 al 116), 1, idem (del número 117 en adelante).

Plan de 1903; primero y segundo curso.—Día 2, Lengua catalana; Gramática; 2, Geografía General y Europa; 2 Nociones de Aritmética y Geometría; 5, Lengua latina 1.º; 2, Geografía Especial de España; 2, Aritmética.

Plan 1932; primer curso.—Días 4; 5 y 6, -Matemáticas; 2, 3 y 4, Lengua Española; 4, Geografía e Historia; 2 y siguientes, Ciencias Naturales; 4, Francés; 2 y 3, Dibujo.

Plan 1932; Segundo curso.—Día 8, Matemáticas; 5, Lengua Española; 5, Geografía e Historia; 4, Ciencias Naturales; 5, Francés; 5, Dibujo.

Tercer curso.—Día 6, Lengua Latina 2.º; 5, Lengua Francesa 1.º; 5, Historia de España; 9, 10 y 11, Geometría; 2, Gimnasia 1.º y 2.º; 7, Matemáticas (asignaturas incompletas).

Cuarto curso.—Lengua Francesa 2.º y 3.º; 7, Preceptiva y Composición; 6, Historia Universal; 9 Algebra y Trigonometría; 6 y 7, Dibujo 1.º y 2.º.

Quinto curso.—Días 9 y 10, Psicología y Lógica; 8, Historia de la Historia de la Literatura 7 y Física; 8, Fisiología e Higiene; 11, Etica y Rudimentos de Derecho; 9 y siguientes, Historia Nacional; 11, Agricultura; 11, Química; 2, Taquigrafía y Mecanografía; 13, Segundo Llamamiento.

## Agrupación de «Izquierda Republicana» CONVOCATORIA

Esta Agrupación celebrará sesión general, en su domicilio social, calle de Mariano Catalina, 30, a las diez de la noche en primera convocatoria y a las diez y media en segunda, el próximo sábado, día 2 de junio, tratando del siguiente

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la sesión anterior.
- 2.º Altas y bajas.
- 3.º Actuación del concejal del Partido, Sr. Sánchez Buenache.
- 4.º Asuntos varios.
- 5.º Ruegos y preguntas.

El Comité ha encarecido con especial empeño la puntual asistencia a todos los afiliados.

La sesión promete ser interesante y movida en extremo.

CUENCA: IMP. COMERCIAL.